
Active learning 自主學習計畫社群期末成果報告 

    112   學年度 第   1   學期 

撰寫日期：   111    年    11   月   3    日 

壹、 社群名稱: 羽你打球 

 

貳、 社群簡介: 

羽毛球在近幾年的風氣越來越盛行，在國立陽明交通大學亦是如此，平時很少

會看到場地是空的。我們主要是與成員們透過練習羽球，不只鍛鍊自己，也增進彼

此的感情，我們會先從基本功練起，還有如何預防運動傷害，再來是擊球的準確度，

然而我們也知道運動要進步不是一朝一夕的事情，但我們希望透過不斷的練習，可

以讓每個人從羽毛球中得到快樂以及放鬆身心。 

 

參、 社群目標: 

希望大家可以藉由這個計畫養成運動習慣，並做到「正確姿勢」的運動。透過

有規律的運動，可以讓大家維持健康的身體，若是有心想要讓自己的運動技能更上

一層樓的同學，我們也會教一些更進階的技巧，讓社群成員能夠達到自己想要的目

標。此外，當初創這個社群就是希望藉此認識更多的羽球同好者，所以剛好有博雅

書院這個計畫可以提供我們這些學生一些買球的經費，確實讓我們有更大的動力到

場上練習與切磋，也讓我們可以離我們的目標更接近—找到一些羽球同好者，並在

未來還能夠有機會一起打球(我希望不論是現在或是畢業都還能有聯絡)! 

 

肆、 社群成員 

成員 姓名 學系全名  (若非交大學生請註記) 跨域學程名稱 年級 

組長 林忠德 機械工程學系  三 

成員1 陳柏均 機械工程學系  二 

成員2 林孟群 機械工程學系  二 

成員3 陳奕安 外國語文學系  三 

成員4 陳秉棋 外國語文學系  三 

成員5 張語楹 電機工程學系  三 

 

 

 

 



伍、 執行成果 

一、 執行方式及進度: 

在4月到6月，我們著重在成員們的基本姿勢調整，因為錯誤的動作會導致

球員受傷，若再經過一小段時間，則可能使該球員以後都無法再打羽球。再來

便是練習基本的羽球步伐，目的是讓大家可以跑到位，並用最少的力氣把球打

到自己想要的位置。因為部分成員是初學者，所以我們前兩至三個月選擇用這

樣簡單基礎的方式進行練習，也算是為之後難度較高的進階練習做鋪陳。而五

月也正逢系際盃，所以我們還是會被迫在基本功尚未完全熟悉時自行練習打一

些比賽，所以我們開始有跟外文系羽及機械系羽打一些友誼賽，讓有參加系際

盃的成員可以先熟悉一點比賽可能會遇到的瓶頸並針對該情況作出一些應對措

施。 

 而暑假因為大家都有各自的規劃，所以只能用零星的時間偶爾打打球，比

較不能有實質的「練習」。不過還是有跟大家說可以自己在家用什麼方式加強

什麼部分。開學後，大家也都迎接新的年級，所以需要一小段時間適應，我們

也只能各自偶爾打打球保持手感。到了10月，我安排了計畫成員每周和外文系

羽與機械系羽練球，非但可以找到與自己實力更接近的球友一同練球，還可以

有更多機會打友誼賽。我也在最後挑了一次練球時間讓成員間進行雙打切磋，

我也順帶讓大家知道平常的練習不用太在意輸贏，主要是自己有沒有發揮出來

最大的實力。 

 

二、 實施效益與具體成果: 

說實話，我覺得效益沒有想像中那麼好，因為學校的場地真的是供不應求，

加上假日大家又各自有安排，實在很難有機會可以一同打球。系羽是個不錯的

機會，但考量到計畫與各系系羽有各自的經費，倘若長時間結合在一起容易被

說閒話。這部分我覺得之後若有繼續申請 Active Learning，我會更傾向邀請其

他系的成員來加入我們系羽，用系羽來約束這個計畫我覺得會發揮更大的價值。

我先前沒有考慮到這點是我身為計劃負責人的疏失，但也是經歷過才知道這樣

會有些微的限制到這個計畫帶來的效益。 

 

 

 

 

 



三、 成果照片: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第一次約打球 

 剛好挑了最沒人的時段到綜合球館 B1打球，

也是第一次大家有初步的認識。 

第一次到外文系羽打球 

 正好我們計劃包辦了外文系羽隊長&機械系

羽隊長，討論後因為時間關係所以先到外文系羽

試試水溫。 

與外文系羽還有校外公司成員打球 

 那天正逢考試周，所以羽球場沒有什麼人，

我們又已經到羽球場了，於是乎就找了職員一起

切磋~ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

系際盃! 

 大家才練一下下就比了學校的小比

賽，自然實力不夠但也算見過小世面，知

道何謂「強者」。 

斷掉的 Astrox 99! 

 就是……挺突然的，我心愛的球拍就

這樣被我踩斷了嗚嗚(腳步沒跑好 T_T) 

熱血南部成員約打球 

 雖然暑假沒能約到幾次打球，但剛好

有幾天我們有幾位在高雄，就順勢約了打

球 XD 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

羽你打球社群+機械系羽+外文系羽日常友誼賽 

 因為兩系的系羽成員都還蠻友善的，所以10月份我們很順利地參

與了每一次系隊練球，也成功辦了一次「兩系+羽你打球社群」共三

個單位的小比賽。由於這樣的活動非常消耗羽毛球，若不是博雅書院

Active Learning 提供的金援，我們是不太可能有能力聯絡起來的~ 



四、 小組成員心得(每位成員含組長皆須寫至少300字心得): 

 

林忠德: 

 作為「羽你打球」社群的計劃負責人，我負責組織和協調羽球活動，確保

成員們享受高品質的運動體驗。這個角色教會了我如何有效管理活動和保持組

織。同時，我也積極參與球場上的活動，提供技巧指導，並鼓勵參與者。這不

僅建立了更深的聯繫，還幫助我提升自己的技術水平。 

擔任計劃負責人要關心社群的互動和氛圍，鼓勵友好競爭、尊重和合作。

這有助於建立一個融洽的環境，讓每個人都感到受到尊重和重視。最重要的是，

這個角色讓我能夠將自己的熱愛轉化為一個有意義的計劃，幫助其他人發現或

深化他們對羽球的熱情。我期待著未來的挑戰和機會，能夠繼續推動這個社群

茁壯成長，同時希望能夠吸引更多的人參與，共同享受羽球的樂趣，並建立更

多深厚的友誼。最後非常感謝博雅書院提供這個機會可以讓我嘗試以前一直被

金錢束縛的計畫，也希望自己未來可以爭取更多資源來擴大社群! 

 

陳柏均: 

 藉由博雅書院提供的機會，促進「羽你打球」中的成員推廣羽毛球技術，

也認識更多對羽毛球這項運動的朋友一起切磋，是一個有價值的活動。參與這

個計劃，我深刻體會到了運動帶來的好處。 

首先，每週固定的練習讓我們能夠更專注地提高羽毛球技術，精進訓練，

並更好的展現規律運動的重要性。此外，因為有書院的推廣，更多人注意到羽

球這項運動，透過與不同人的切磋，是學習如何團隊合作及人際互動的好機會。 

這個計劃讓我們有機會認識更多對羽毛球這項運動充滿熱情的朋友。在訓

練和比賽中，我們建立了友誼，相互鼓勵，共同進步。這樣的團隊合作精神不

僅促進了技術的增長，也為我們提供了一個共同成長的平台。我們能夠分享知

識，互相學習，並在競爭中相互激勵。 

另外，這個計畫也讓我們更深入地接觸到運動的價值。透過羽毛球，我們

學會了堅韌不拔、毅力和團結。這些品德不僅出現在比賽中派上用場，也在我

們的學業和生活中有所體現。 

總之，博雅書院提供的平台為我們提供了寶貴的機會，不僅讓我們增進了

羽毛球技術，也讓我們結識了更多志同道合的朋友，同時也提高了我們對運動

的熱情。這將是我難忘的經歷。 

 



林孟群: 

 在陽明交通大學裡，羽球場一直是一個充滿活力和激情的地方。作為羽你

打球這個社團的一員，我們有幸得到博雅書院贊助經費為我們的社團運作和成

長帶來的重要影響，這次我將分享一些我的心得。 

首先，博雅書院贊助經費對於羽球社團的存在和運作至關重要。這些資金

幫助我們購買設備，如球具、羽毛球等，這些都是我們進行訓練和比賽所必需

的。有了這些資源，我們能夠提供更多志同道合的朋友參與社團活動的機會，

這有助於培養更多對羽毛球感興趣的學生。 

其次，博雅書院贊助經費有助於提高我們的比賽水平。我們可以參加更多

比賽，這有助於提高我們的技能和經驗。最重要的是，博雅書院贊助經費不僅

對個別成員有益，也對整個社團有益。它促進了隊伍的凝聚力和合作精神，我

們共同追求卓越，一起努力訓練，並一起參加比賽。這種團結感使我們感到自

豪，並激勵我們在比賽中盡力而為。 

總之，羽球社團及學校贊助經費的經驗教會我們團結合作，追求卓越，並

充分發揮學校提供的資源。我們感到非常幸運，能夠在這個社團中學習，成長，

並建立持久的友誼。這個經驗對我們的學業和個人發展都有積極的影響，並讓

我們對博雅書院贊助經費心懷感激。 

 

陳奕安: 

 在我加入了“羽你打球”這個計畫之後，我的生活變得豐富了許多！ 

在加入“羽你打球”之前，我對羽球只是一種娛樂，我幾乎沒有正式的訓練

和技巧。但進入這個活動後，我發現自己需要更加勤奮的練習。同學們耐心地

教導我如何正確地揮動球拍，如何選擇最佳的擊球角度，以及如何在場上保持

充沛的體能和臨場反應。 

這種專業而友善的交流使我在羽球場上變得更有自信，也使我更加熱愛這

項運動。不僅如此，這個活動也教導了我關於團隊合作和人際互動的重要性。

在比賽中，我們需要與隊友密切合作，共同追求勝利。我學會了如何與不同性

格和技能水平的人合作，這是我從未想過的。 

最後，我想對國立陽明交通大學博雅書院表示衷心的感謝。他們不僅提供

了這個令人成長的活動，還給予了我們機會參與其中，並發展自己的技能和品

格。博雅書院的栽培使我更加堅信，教育不僅僅是課堂上的知識，而是全方面

的培養。我想對陽明交大，以及師長們表達感謝，這段時間對我來說是一段難

忘的旅程，也謝謝各位成員在過程中陪我成長。 



陳秉棋: 

 在這次的社全活動中，我獲得了許多寶貴的經驗和啟示。 

在羽球的訓練中，我不僅學到了技巧和策略，更培養了團隊合作的精神。

透過比賽和訓練，我體驗到了勝利的喜悅和失敗的挫折，這些經歷讓我更加堅

強和堅持。同時，羽球也成為了我與同學們建立深厚友誼的媒介，我們一起奮

鬥、互相扶持，這種團隊精神也在我的學業生涯中發揮了重要作用。 

在與不同科系同學的交流下，我接觸到了不同的知識領域，這樣的跨學科

學習讓我具備了更全面的視野和思考能力。外文系的課程讓我深入了解不同文

化和語言，機械系的知識則培養了我的邏輯思維和解決問題的能力。這兩個領

域的結合，為我未來的發展打下了堅實的基礎。 

陽明交通大學的博雅書院更是為我提供了豐富多彩的學術和文化活動。在

這裡，我參加了各種講座、讀書會，與優秀的學者和同學們進行深入的學術探

討，這種學術氛圍激發了我的求知慾望，讓我更加熱愛學習。 

陽明交通大學的博雅書院為我提供了一個豐富多彩的學習和成長平台，羽

球隊、外文系和機械系的經歷讓我受益良多，這些經歷將成為我人生寶貴的財

富，我將在未來的道路上繼續努力，不斷學習、進步，為自己的夢想奮鬥。 

 

張語楹: 

 在這次的社全活動中，我真的是開了眼界，彷彿被一輛知識大卡車輾過一

樣！羽球訓練不僅讓我學會了怎麼把羽毛球打得像專業選手一樣，還教會了我

團隊合作的重要性。這是有趣的，畢竟不是每個人都能說他們的技巧在比賽中

比得上巴德教練的。儘管我們經歷了勝利的歡呼和失敗的垂頭喪氣，但這些挫

折使我變得更堅強，更有毅力。當然，還有那些在比賽中結識的同學，我們一

起經歷勝利和失敗，這鏈接了我們的友誼。現在，我們不僅是隊友，還是一個

充滿團隊精神的家庭。 

在與不同科系的同學互動中，我的大腦猶如一個知識海綿，不斷吸收新知

識。外文系的課程帶我進入了不同的文化世界，我甚至可以說我已經可以用多

種語言點餐了！另一方面，機械系的課程讓我變得更有邏輯，也讓我成為朋友

們的去問解決電器問題的小專家。這兩個領域的結合，簡直就是我的知識秘方。 

陽明交通大學的博雅書院真的是知識的寶藏，我參加了各種講座和讀書會，

有機會和優秀的學者們深入探討各種學術議題。這種學術環境真是讓我愛上了

學習，我現在是一個真正的知識狂熱者。 

總之，陽明交通大學的博雅書院真是一個知識的寶庫，羽球隊、外文系和



機械系的經驗豐富了我的大學生活。這些經歷將成為我人生的寶貴財富，我會

繼續不懈努力，為實現自己的夢想而奮鬥。就讓我們一起在知識的大海中繼續

航行，不斷學習和進步！ 

 

 

陸、 執行問題檢討與建議 

在「羽你打球」社群的運作中，我們面臨到了一些執行上的問題，需要妥善處

理和改進，以確保社群的健康發展和成員的滿意度。以下是針對問題的檢討與建議： 

 

問題1：成員間空閒時段不一致 

成員之間的空閒時段不一致可能導致難以安排活動，並擔心會使一些成員感到

被排擠。這雖然是一個避免不了的問題，但我認為可以透過下述方法來解決：招募

成員時優先考量某些特定時間較彈性的人。有了一些彈性的時間，我們社群才能更

好地協調活動時間。這樣，成員可以參加符合他們時間的活動，從而提高參與度。 

 

問題2：人數不夠多 

一個社群的成功與參與人數息息相關。如果參與人數不夠多，活動可能變得單

調且缺乏挑戰性。我認為可以嘗試下述方式來解決這個問題：擴大宣傳。積極宣傳

社群，吸引更多的羽球愛好者參加。使用社交媒體、海報、宣傳活動等方式，提高

社群的曝光度，並鼓勵現有成員介紹新朋友參與。此外，這點也與上面問題一息息

相關，因此都是不可忽視的問題。 

 

問題3：平時場地很難預約 

場地預約問題可能阻礙了活動的順利進行。我認為可能解決這個問題的方式如

下：需要付場地費給學校以確保長期有場地可以使用。雖然有博雅書院提供的經費，

但我認為這筆費用是非必要的，畢竟學校職員及學生是可以免費使用場地，倘若我

們確實主要參與計畫人員都是成員所在系所的系羽成員，那就還能夠在熱門時段去

抽場地(學校羽球場地制度是: 4張學生證可以佔一個場，且每張學生證不得占用連續

兩個時段，若人太多則會進行抽籤)。其實這部分一直都是打羽球的大家想爭取的事

情，但礙於場地真的供不應求，因而學校無法做出有效改善方法。雖然有系與系之

間的場協，但那並沒有實質的約束力，只是避免所有系擠在同一天而已。因此，這

個問題如果越來越嚴重，那我們才會採取租場地的方法來確保計畫能順利進行。 

 



總結來說，解決執行問題需要一個積極的態度和全體成員的參與。透過更好的

協調、宣傳和場地管理，「羽你打球」社群會盡力自行想方設法抑或是與博雅書院師

長討論以克服這些問題，為成員提供更豐富的體驗，並促進社群的健康成長。 

 

 

柒、 其他 



 

歷次紀錄表參考格式_總表 

次別 日期/時間 地點 主題/內容 
觸及

人次 

1 
107/06/30 

14:00-16:00 
交大東區羽毛

球館 
 5 

2  
交大東區羽毛

球館 
  

3  
交大東區羽毛

球館 
  

4  
交大東區羽毛

球館 
  

5  
交大東區羽毛

球館 
  

6  
交大東區羽毛

球館 
  

7  
交大東區羽毛

球館 
  

8  
交大東區羽毛

球館 
  

9  
交大東區羽毛

球館 
  

10  
交大東區羽毛

球館 
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